

À LA UNE

Démarrage du dispositif VigilanS 91 et 77, porté par l'EPS Barthélemy Durand

Face à des données épidémiologiques particulièrement défavorables dans le 91 et le 77 en termes de risque suicidaire, **véritable priorité du projet territorial en santé mentale de l'Essonne et du projet d'établissement de l'EPS BD, le dispositif Vigilans Essonne et Seine-et-Marne est lancé** depuis le 7 mars 2022 !



[Lire l'article](#)

Au vu de l'expertise de l'EPS Barthélemy Durand, cette mesure phare de la stratégie nationale de prévention du suicide, qui a démontré un fort impact sur la baisse des suicides lui a été confiée par l'agence régionale de santé pour la population de ces deux départements d'Île-de-France.

Pour rappel, Vigilans est un dispositif de recontact et d'alerte organisant autour de la personne ayant fait une tentative de suicide un réseau de professionnels de santé qui garderont le contact avec elle.

ACTUALITÉS



L'engagement de l'EPSBD en faveur des familles des patients est l'un des points forts souligné par les experts visiteurs de l'HAS dans le cadre de sa certification Haute Qualité des soins et un point clé de son projet d'établissement et de son Contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens.

C'est dans ce cadre que le programme BREF viendra compléter son offre par un programme court à destination des familles, lui aussi financé par l'ARS.

Programmes PROFAMILLE et BREF : l'ARS accorde son soutien financier

Membre du réseau national Profamille, ce programme est déployé par l'EPS Barthélemy Durand pour les Essonnais dans le cadre de son offre complète de remédiation cognitive et de réhabilitation depuis 2018, et désormais soutenu financièrement par l'ARS.

Ce programme conséquent de psychoéducation destiné aux proches est le seul qui a démontré un effet majeur sur la santé des patients : taux de réhospitalisation réduit de 50%, taux de rechute deux fois plus faible, normalisation de l'humeur de 50% des familles déprimées au moment du lancement du programme...

[Lire plus](#)

AGENDA

**7ème rencontre de
psychiatrie et addictologie
universitaire labellisée DPC
et ouverte à tous, en
distanciel et virtuel
Mardi 10 mai 2022
De 9h à 16h30**

En virtuel et site d'Étampes

« **Les addictions au féminin** » : aspects cliniques, périnatalité, dépistage, contraception et accompagnement gynécologique, accueil spécifique des femmes, témoignage d'une patiente experte.

Cette journée à caractère universitaire, labellisée Développement professionnel continu (DPC) est organisée depuis 8 ans par l'EPS BD grâce au Dr Christelle Peybernard, cheffe de service du Centre de soins d'accompagnement et de prévention en addictologie L'Espace, en lien avec le Pr Alain Dervaux, chef de la filière universitaire d'addictologie.



Agence nationale du

RENCONTRE DE PSYCHIATRIE ET ADDICTOLOGIE
7^{ÈME} ÉDITION

Les addictions au féminin

Mardi 10 mai 2022
9h à 16h30

En virtuel ou sur le site d'Étampes de l'EPS Barthélemy Durand
Avenue du 8 mai 1945 - 91150 Étampes

Inscrivez-vous !
Inscriptions obligatoires.
En cliquant ici ou via le QR Code

Renseignements à csapa@eps-etampes.fr ou 01 64 90 62 00

ÉVÈNEMENT

Renseignement et inscription

Restez connecté



Établissement public de santé Barthélemy Durand
Avenue du 8 mai 1945, 91150, Étampes

Courrier des lecteurs communication@eps-etampes.fr

Directrices de la publication Marie-Catherine Pham, Jessica Thiot

Rédactrice en chef Jessica Thiot

Crédits photos EPS BD, Freepik, UNAFAM

Maquette et rédaction Département communication-événementiel

[Se désinscrire](#)

